

СОВРЕМЕННАЯ НАУЧНАЯ МЫСЛЬ

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ НИИ ИСТОРИИ, ЭКОНОМИКИ И ПРАВА. - М.: НИИ ИЭП, 2022.
- № 2. - 155 с.

Главный редактор:

Турицын Игорь Викторович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Редакционная коллегия:

Алиева Севиндж Ибрафил гызы – доктор исторических наук, доцент (Баку, Азербайджан)

Ахундова Наргиз Чингиз гызы – академик АН Азербайджана, доктор исторических наук, профессор (Баку, Азербайджан)

Берлин Сергей Игоревич – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Бейхан Мехмет Али – доктор исторических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Виноградов Сергей Вадимович – доктор исторических наук, профессор (Астрахань)

Гангур Наталья Александровна – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Дай Цзяньбин – доктор исторических наук, профессор (Шицзячжуан, провинция Хэбэй, Китай)

Дацышен Владимир Григорьевич – доктор исторических наук, профессор (Красноярск)

Ермоленко Александр Александрович – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Ибрагимов Мовсур Муслиевич – доктор исторических наук, профессор (Грозный)

Иванов Александр Гаврилович – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Иванович Миодраг - доктор экономических наук, профессор (Лондон, Великобритания)

Кибальник Алексей Григорьевич – доктор юридических наук, профессор (Ставрополь)

Киселев Александр Федотович – академик РАО, доктор исторических наук, профессор (Москва)

Клейнер Георгий Борисович – член-корреспондент РАН, доктор экономических наук, профессор (Москва)

Кошаев Владимир Борисович – доктор искусствоведения, профессор (Москва)

Левицкий Михаил Львович – академик РАО, доктор педагогических наук, кандидат экономических наук, профессор (Москва)

Ломов Станислав Петрович – академик РАО и РАН, доктор педагогических наук, профессор (Москва)

Майничева Анна Юрьевна – доктор исторических наук (Новосибирск)

Маркович Лилиана – доктор исторических наук, профессор (Белград, Сербия)

Мезга Николай Николаевич – доктор исторических наук, профессор (Гомель, Белоруссия)

Муллакаев Марат Салаватович – доктор технических наук (Москва)

Озбай Рахми Дениз – доктор экономических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Остич Негослав – доктор экономических наук, профессор (Белград, Сербия)

Рау Йоганн – доктор философских наук, профессор (Берлин, Германия)

Сапфинова Аполлинария Александровна - доктор юридических наук, профессор (Краснодар)

Симонян Гарник Айкарамович – доктор экономических наук (Сочи)

Телепень Сергей Валерьевич – кандидат исторических наук, доцент (Мозырь, Белоруссия)

Упоров Иван Владимирович – доктор исторических наук, кандидат юридических наук, профессор (Краснодар)

Шадже Азамат Мухамчериевич – доктор юридических наук, профессор (Майкоп)

Шацилло Вячеслав Корнельевич – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Адрес редакции: 119192, Москва, Мичуринский проспект 16, к.267. Тел. +7 (495) 227-24-13. E-mail: info@helri.com; i.turitsyn@mail.ru; Официальный сайт: www.helri.com

ISSN 2308-264X

© «Современная научная мысль»; Авторы публикаций.

Перепечатка без разрешения редакции журнала не допускается. Ссылки на исходные публикации обязательны.

MODERN SCIENTIFIC THOUGHT

SCIENTIFIC JOURNAL OF HISTORY, ECONOMICS AND LAW RESEARCH
INSTITUTE. - M.: HELRI, 2022. - № 2. - 155 P.

Editor-in-chief:

Turitsyn, Igor – Doctor of History, Professor (Moscow)

Board of editors:

Alieva, Sevindc - Doctor of History, Docent (Baku)

Akhundova, Nargiz - Doctor of History, Professor, the Academician of the Azerbaijan National Academy of Sciences (Baku)

Berlin, Sergey – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Beyhan, Mehmet Ali – Doctor of History, Professor (Istanbul, Turkey)

Vinogradov, Sergey – Doctor of History, Professor (Astrakhan)

Gangur, Nataly – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Dai, Jianbing – Doctor of History, Professor (Shijiazhuang, Hebei Province, China)

Datsyshen, Vladimir – Doctor of History, Professor (Krasnoyarsk)

Ermolenko, Alexander – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Ibragimov, Movsur – Doctor of History, Professor (Grozniy)

Ivanov, Alexander – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Ivanovic, Miodrag – Doctor of Economics, Professor (London, Great Britain)

Kibalnik, Alexei – Doctor of Law, Professor (Stavropol)

Kiselev, Alexander – Doctor of History, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Kleiner, Georgiy – Doctor of Economics, Professor, the Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences (Moscow)

Koshayev, Vladimir – Doctor of Arts (Moscow)

Levitsky, Mikhail – Doctor of Economics, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Lomov, Stanislav – Doctor of Pedagogy, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education, the Academician of the Russian Academy of Arts (Moscow)

Maynicheva Anna – Doctor of History (Novosibirsk)

Marcovic, Ljiljana – Doctor of History, Professor (Belgrade, Serbia)

Mezga, Nikolay – Doctor of History, Professor (Gomel, Belorussia)

Mullakaev, Marat – Doctor of Technology (Moscow)

Ostojić, Negoslav – Doctor of Economics, Professor (Belgrade, Serbia)

Ozbay, Rahmi Deniz – Doctor of Economics, Professor (Istanbul, Turkey)

Rau, Johannes – Doctor of Philosophy, Professor (Berlin, Germany)

Sapfirova, Apollinaria – Doctor of Law, Professor (Krasnodar)

Simonian, Garnik – Doctor of Economics (Sochi)

Telepen, Sergey – PhD in History, Docent (Mozyr, Belorussia)

Uporov, Ivan – Doctor of History, PhD in Law, Professor (Krasnodar)

Shadzhe, Azamat – Doctor of Law, Professor (Maykop)

Shatsillo, Viacheslav – Doctor of History, Professor (Moscow)

ISSN 2308-264X

© «Modern Scientific Thought»
Authors of the publications

Reprint is permitted only with the consent of the editorial board. References to the original publications are required.

СОДЕРЖАНИЕ

Содержание	3
------------	---

ИСТОРИЯ

<i>Канаев А.Г., Чавкина О.В.</i> Историко-антропологическое исследование женской преступности в Германии раннего Нового времени (на примере детоубийства)	6
<i>Киприянова Н.В.</i> Кризисные черты в эволюции губернского Владимира первой половины XIX века	10
<i>Лисицына О.И.</i> Категория «чести» в российской дворянской культуре первой половины XIX в.: гендерный аспект	16
<i>Симолян Р.З.</i> Становление и развитие медико-санитарной статистики в России во второй половине XIX – начале XX вв.	21
<i>Мусаева С.И., Чопиева М.И.</i> Дагестанские публицисты и становление периодической печати в регионе в первой четверти XX века	27
<i>Холяев С.В.</i> Либеральный лагерь в России: конкуренция вместо коалиции (конец XIX – начало XX вв.)	36
<i>Попов С.И.</i> Судьба крейсера «Дмитрий Донской» как символ завершения эпохи парусно-паровых броненосных фрегатов	40
<i>Медведик И.С.</i> Персия и Персидский вопрос в англо-российских отношениях глазами британского дипломата С. Спринг Райса (1906-1908 гг.)	47
<i>Гавриков Ф.А.</i> Организация жизни городов Курской губернии в условиях Первой мировой войны	53
<i>Тарасова Ю.А., Галактионова Л.А.</i> Деятельность Американской администрации помощи (АРА) в Сызранском уезде в начале 1920-х гг.	59
<i>Рыбак И. В., Галяс И.А.</i> К вопросу о советской религиозной политике в Крыму (1920-1923 гг.)	63
<i>Семенова И.Ю., Купирова Ч.Ш.</i> К вопросу об эволюции органов труда и занятости населения и их политике в сфере поддержки рабоче-крестьянских семей (на материалах Чувашии 1918-1933 гг.)	68
<i>Гаджиева Х.И., Эмирова М.Н.</i> Советы Дагестана: успешный опыт становления, развития, трансформации (1918-1945)	73
<i>Мусаева С.И.</i> Вклад трудящихся Дагестана в победу в Великой Отечественной войне в период битвы за Кавказ (июль 1942 - октябрь 1943 гг.)	77
<i>Федорова А.В.</i> 1-я Чкаловская военно-авиационная школа пилотов им. К.Е. Ворошилова	84
<i>Жевалов С.А.</i> Продовольственный вклад Горьковской области в Великую Победу (по материалам Российского государственного архива экономики)	90
<i>Ярмолич Ф.К.</i> Свободное время советского человека в 1950 – 1960-е гг. (на материалах Ленинграда)	95
<i>Назарова Т.П., Редькина О.Ю., Иванов В.А.</i> Специфика развития государственно-конфессиональных отношений на Украине (1990 -2000-е гг.)	100
<i>Дерябина С.Р., Родионова Л.И.</i> Деятельность В.С. Черномырдина на завершающем этапе урегулирования югославского кризиса (12 мая – 4 июня 1999 г.)	104
<i>Хаджиева Б.М., Гацеева Т.И.</i> Сирийский кризис 2011-2021 гг.: позиции РФ и США	110

ИСТОРИОГРАФИЯ

<i>Леонтьева Е.А., Машиев М.Я.</i> Образ Чингисхана в советской историографии	115
---	-----

Щербаков Н.Б., Шутелева И.А. Леонова Т.А., Хакимова Л.С. Развитие южной части Уфимского Кремля в XVIII – XIX вв.: проблемы истории, историографии, археологии	121
Смертин Ю.Г. РЕЦЕНЗИЯ НА МОНОГРАФИЮ: Дай Цзяньбин. Война без порохового дыма: валютные битвы в Китае в годы Войны сопротивления японским захватчикам (1937–1945) / Отв. ред. И.В. Турицын. – М.: НИИ ИЭП, 2022. – 420 с.	124

ИСТОРИЯ ИСКУССТВА

Сулова Р.А. Византийские математические принципы построения миниатюр с евангелистами	128
Фоменко С.А., Фоменко М.В. К истории становления мирового кинематографа: применение визуальных художественных средств выразительности в картинах братьев Люмьер	138

ЭТНОГРАФИЯ, ЭТНОЛОГИЯ

Карданова Б.Б., Зинеева З.З. Теоретико-методологические аспекты изучения традиционных игр ногайцев	144
---	------------

ЮРИСПРУДЕНЦИЯ

Кожушко С.В. Правовое регулирование внутреннего бюджетного контроля и аудита в условиях цифровизации	151
---	------------

CONTENTS

Contents	3
-----------------	----------

HISTORY

Kanaev, A.G., Chavkina, O.V. Historical and Anthropological Study of Women's Crime in Early Modern Germany (on the Example of Infanticide)	6
Kipriyanova, N.V. Crisis Features in the Evolution of Province City Vladimir First Half of the XIX Century	10
Lisitsyna, O.I. The Category of "Honor" in the Russian Noble Culture of the First Half of the XIX Century: Gender Aspect	16
Simonyan, R.Z. Formation and Development of Medical Sanitary Statistics in Russia in the Second Half of the XIX - Early XX Centuries	21
Musayeva, S.I., Chopieva, M.I. Dagestan Publicists and the Formation of Periodical Press in the Region in the First Quarter of the XX Century	25
Kholyaev, S.V. Liberal Camp in Russia: Competition Instead of Coalition (Late XIX - Early XX Centuries)	36
Popov, S.I. The Fate of the Cruiser "Dmitry Donskoy" as a Symbol of the End of the Age of Sail-Steam Armored Frigates	40
Medvedik, I.S. Persia and the Persian Question in Anglo-Russian Relations through the Eyes of British Diplomat S. Spring Rice (1906-1908)	47
Gavrikov, F.A. Organization of Life in the Cities of the Kursk Province in the Conditions of the First World War	53
Tarasova, Yu.A., Galaktionova, L.A. Activities of the American Relief Administration (ARA) in Syzransky District in the Early 1920s	59
Rybak, I.V., Galyas, I.A. On the Question of the Soviet Religious Policy in the Crimea (1920-1923)	63
Semyonova, I. Yu., Cupirova, Ch.Sh. To the Question of the Evolution of the Bodies of Labor and Employment of the Population and Their Policy in the Sphere of Support of Worker-Peasant Families (on the Materials of Chuvashia 1918-1933)	68
Gadzhieva, H.I., Emirova, M.N. Soviете of Dagestan: Successful Experience of Formation, Development, Transformation (1918-1945)	73
Musaeva, S.I. Contribution of the Workers of Dagestan to the Victory in the Great Patriotic War during the Battle for the Caucasus (July 1942 - October 1943)	77
Fedorova, A.V. 1-ST Chkalov Military Aviation School of Pilots named after K.E. Voroshilov	84
Zhevalov, S.A. Food Contribution of the Gorky Region to the Great Victory (based on the Materials of the Russian State Archive of Economics)	90
Yarmolich, F.K. Free Time of a Soviet Person in the 1950s - 1960s. (on the Materials of Leningrad)	95

<i>Nazarova, T.P., Redkina, O.Y., Ivanov, V.A.</i> The Specifics of the Development of State-Confessional Relations in Ukraine (1990 -2000s)	100
<i>Deryabina, S.R., Rodionova, L.I.</i> V.S. Chernomyrdin's Activity at the Final Stage of the Settlement of the Yugoslav Crisis (May 12 – June 4, 1999)	104
<i>Khadzhieva, B.M., Gatsieva, T.I.</i> Syrian Crisis 2011-2021: Positions of the Russian Federation and the USA	110

HISTORIOGRAPHY

<i>Leonteva, E.A., Mashiev, M.Ya.</i> The Image of Genghis Khan in Soviet Historiography	115
<i>Shcherbakov, N.B., Shuteleva, I.A., Leonova, T.A., Hakimova, L.S.</i> Development of the Southern Part of the Ufa Kremlin in the 18th – 19th Centuries: Problems of History, Historiography, Archeology	121
<i>Smertin, Yu.G.</i> MONOGRAPH REVIEW: Dai Jianbing. War Without Powder Smoke: Currency Battles in China in the Years of the War of Resistance to the Japanese Invaders (1937-1945) / ed. Turitsyn I.V. – M.: HELRI, 2021. - 420 p.	124

ART HISTORY

<i>Suslova, R.A.</i> Byzantine Mathematical Principles Building Miniatures with Evangelists	128
<i>Fomenko, S.A., Fomenko, M.V.</i> To the History of the World Cinema's Formation: the Use of Visual Artistic Means of Expression in the Paintings of Brothers' Lumiere	138

ETHNOGRAPHY, ETHNOLOGY

<i>Kardanova, B.B., Zineeva, Z.Z.</i> Theoretical and Methodological Aspects of the Study of Traditional Nogai Games	144
--	------------

JURISPRUDENCE

<i>Kozhushko, S.V.</i> Legal Regulation of Internal Budget Control and Audit in the Conditions of Digitalization	151
--	------------